

Communiqué de presse
Mardi 26 octobre 2010

Moritz Leuenberger souligne l'importance du secteur aéronautique pour la prospérité

4^e Congrès suisse de l'aviation à Dübendorf

En Suisse, l'industrie aéronautique emploie directement et indirectement plus de 150 000 personnes. Elle garantit en outre de bonnes connexions avec le réseau international, un facteur décisif pour les entreprises. Telles sont les deux conclusions du 4^e Congrès suisse de l'aviation, qui s'est tenu le 26 octobre 2010 à l'aérodrome de Dübendorf. economiesuisse a organisé cette manifestation avec le soutien d'Aerosuisse, de SWISS et de la Swiss International Airports Association. Ce congrès, qui a attiré quelque 250 personnes, a aussi constitué un des points forts du programme pour les 100 ans de l'aviation en Suisse.

Dans son dernier discours politique tenu en Suisse, le conseiller fédéral Moritz Leuenberger a tiré ses propres conclusions sur les liens entre l'économie, la sphère politique et la société.

Un million de passagers supplémentaires créent mille emplois. Grâce à sa croissance, le secteur de l'aviation peut en partie compenser les emplois supprimés en raison des changements structurels. Ce secteur ne peut toutefois être efficient que si les aéroports et les compagnies aériennes sont performants et compétitifs et les services de navigation aérienne efficaces.

Il est essentiel que la politique aéronautique de la Confédération autorise une croissance en parallèle avec la demande du secteur de l'aviation, y compris du segment du fret, et donc des aéroports suisses. Des restrictions inutiles freineraient la croissance de la place économique.

Malgré la crise, les entreprises du secteur connaissent une évolution positive, ce qui est réjouissant. Cette évolution résulte en partie de la politique autonome menée par la Suisse, laquelle est néanmoins intégrée dans les organisations internationales.

Plusieurs intervenants ont évoqué les possibilités qui s'ouvrent au secteur de l'aviation et les problèmes qu'il rencontre. Les invités ont entendu le conseiller fédéral Moritz Leuenberger, chef du DETEC, le conseiller d'État Ernst Stocker, directeur du Département de l'économie du canton de Zurich, Hanspeter Rentsch, membre du Comité directeur et président de la commission des infrastructures d'economiesuisse, Jaan Albrecht, CEO de Star Alliance, Peter Müller, directeur de l'OFAC, et Daniel Weder, CEO de Skyguide.

Le thème de la table ronde animée par Kurt Schaad était « L'aviation civile suisse face à la concurrence mondiale ». Les quatre intervenants, Peter Müller, Robert Deillon, directeur général de l'aéroport de Genève, Harry Hohmeister, CEO de SWISS, et Daniel Weder ont mis en avant l'importance de l'aviation en tant que secteur de croissance.

À la fin du Congrès, le président d'Aerosuisse, Paul Kurrus, a remis l'AEROSUISSE Award 2010 à l'astronaute suisse Claude Nicollier pour les services rendus à l'aviation suisse.

Pour tous renseignements : Peter Hutzli, téléphone 079 358 81 87